

## DE BUENA FUENTE

## Duelo argentino

Ricardo Piglia y César Aira siempre han mantenido una relación distante y compleja que, en el último tiempo ha tomado un dirección de polémica. Aira, quien considera que *Resplandor oficial* es una ambivalencia de Piglia, en un libro menor dentro de su literatura argentina, señala hoy sus sentimientos que Piglia era más un profesor que un narrador. Esta semana es Piglia quien la contesta a través de una entrevista concedida al diario

*Clarín*. «Bueno, le agradece 1 a la verdad que me sienta honrado de ser un profesor. Ahora Aira, la verdad, es el típico niño el 'Cristiano' en lucha del 'Zac'

como el maestro de la escuela. Dice que a los diez años le pedia permiso a la maestra para leer a Borges. El niño obediente, uno Símpatico. Vay a parecer algo que



Macedonio oculta sobre Galver. Aira responde, es un seductor: todos los escritores malos de la Argentina le convierten sus novelas y él las firma».

Piglia, en las se extiende a prologar la *Obra Completa de Vicente Ponzi* que salió el próximo año se encuentra trabajando en tres proyectos: la edición de *La invasión*, su primer libro de cuentos (1961), retomando la portada de *Blanco nocturno*; novela que tiene la quinta de Malvinas como telón de fondo y, por último, escribiendo un ensayo cuyo título tentativo es: «Quieren un lector?». El texto es una reflexión a partir de diversas tertulias de lecturas dentro de la literatura —Madame Bovary, El Quijote, Hamlet—, con la intención de demoler la tensión que supone oír lo que es en cada vez que se opta por el asistimiento a la lectura. Al respecto, el escritor explica: «Piglia afirma que la literatura argentina ha demostrado que escritores como García Márquez no es la única forma de sacar literatura en Latinoamérica. "Yeso le digo al margen de los solares de César Aira", que es otro tema, porque García Márquez es un hombre muy sofisticado, no es Isabel Allende».



## El regreso del poeta visual

El autor de *La ciudad* regresará el próximo año con una continenteología que abreza las relaciones entre poesía y artes visuales. Se trata de *Crepúsculo*, volumen que saldrá bajo el sello Ediciones Universidad Diego Portales y que está pensado como trilogía. La primera parte es una edición aumentada de *Claraescuras*, todo el que examina la pintura barroca y se detiene en la obra de Caravaggio. La segunda es «Gabinete de afi-

clonado», que, como lo indica, reúne escritos anteriores, ensayos personales que poseían los reyes y emperadores del Renacimiento. «Claro que son países de reproducciones —explica Milla—, porque ya no se justifica tener originales. El caso de la obra sobre la lluvia el artista. A mí me interesa confrontar caballos como el de Randolph II de Austria con la que nació ahora, en esta época en que la foto de un caballo o un león puede dar para obra de arte». La tercera parte del libro es un quinto o *Romeo y Julieta*, el autor que se retrató a lo largo de toda su vida. Pero como a Millán nadie lo ha retratado, el libro contendrá autorretratos apócrifos, se considera literaria. No en vano, ha definido su proyecto creativo como poesía visual. En otras palabras, los poemas también son signos.

## Sobre Sabato y pelotas

No sólo dudaba que Ernesto Sabato se convertiría en una de las estrellas del Primer Congreso Internacional de la Lengua organizado por la Real Academia Espaola en Rosario, Argentina. Lo que nadie imaginó era que iba a hacer media y las inauditas declaraciones que «saltó» ante los periodistas. «Lo único que me quería llevar de Rosario es una camiseta de Rosario Central», dijo en una conferencia de prensa. Entre los reporteros se encontraba la encargada de prensa de ese club deportivo, quien se encargó de cumplir su deseo: se prendió los agujeros del equipo firmaron una camiseta y se la llevaron al hotel.

La descorriente faceta de Salto como hincha es bastante menos bochornosa; en todo caso, que lo de otros «familias» del autor argentino. Con lo de aquél presentó lector sugo que, durante su fútbol visita a Chile, tuvo unos incómodos momentos con su familia personal, ante testigos, su profunda admiración por ser el autor de *El Socio*.

## De buena fuente [artículo]

## Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

De buena fuente [artículo]. fot.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile